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Финансирование и исполнение 
программного бюджета на 2022–2023 гг. 

Представление докладов о повышении эффективности работы 

Доклад Комитета Исполкома по программным, бюджетным и административным 
вопросам семьдесят пятой сессии Всемирной ассамблеи здравоохранения 

1. Секретариат представил информацию, содержащуюся в докладах о 
финансировании и исполнении программного бюджета на 2022–2023 гг.1 и о 
представлении докладов о повышении эффективности работы2. Отмечается, что по 
состоянию на 30 марта 2022 г. общий уровень финансирования программного бюджета 
на 2022–2023 гг. является достаточным, однако более подробный анализ позволяет 
выявить менее обеспеченные финансированием результаты в рамках программ.  

2. Комитет приял к сведению представленные доклады и степень их детализации и 
положительно оценил повышение частоты представления информации на веб-портале 
программного бюджета, который в настоящее время обновляется на ежемесячной 
основе. Одновременно он критически оценил более низкий уровень финансирования 
некоторых основных функций, особенно связанных с чрезвычайными ситуациями, 
и с озабоченностью отметил, что более трех четвертей финансовых поступлений ВОЗ 
по-прежнему зависит от добровольных взносов.  

3. Комитет обратил внимание на доклад Рабочей группы по устойчивому 
финансированию3 и особенно на потенциальные последствия, обусловленные 
рекомендацией Рабочей группы об увеличении обязательных взносов в течение 
предстоящих двухгодичных периодов. Вместе с тем он отметил необходимость убедить 
государства-члены в рациональном расходовании средств в их интересах и 
продемонстрировать им дальнейшие меры по повышению подотчетности и 
транспарентности.  

4. Отвечая на вопросы о распределении ресурсов, Секретариат отметил, что ситуация, 
описанная в докладе о финансировании и исполнении программного бюджета на 
2022-2023 гг., будет улучшаться в течение двухгодичного периода, поскольку большое 
число соглашений регистрируется сначала на уровне штаб-квартиры и затем 
распределяется далее. Как отметил Секретариат, несмотря на то, что (i) по сравнению с 

 
1  ДокументA75/27. 
2  ДокументA75/7. 
3  ДокументA75/9. 
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предыдущим двухгодичным периодом региональным бюро выделяется больший объем 
гибкого финансирования и (ii) Комитет по распределению ресурсов выделил 80% объема 
тематического финансирования, предназначенного для региональных и страновых бюро, 
Секретариат не может влиять на распределение узкоцелевых добровольных взносов.  

5. Секретариат поблагодарил государства-члены, особенно те, которые предоставили 
взносы повышенной гибкости в рамках более долгосрочных соглашений, и подчеркнул, 
что продолжает работу по расширению базы доноров основного бюджета и по 
мониторингу внешних условий для мобилизации ресурсов в целом. 

6. Комитет и Секретариат сошлись во мнении о том, что повышение стабильности 
финансирования является одним из способов, помогающих повлиять на 
несбалансированную финансовую ситуацию и на важный аспект повышения 
эффективности (примером чего служит управление тысячами небольших грантов) и 
сконцентрировать усилия на обеспечении финансовой подотчетности и рациональном 
расходовании средств.  

7. В ответ на вопросы Комитета о методологии, которая используется для расчета 
экономии, обеспечиваемой повышением эффективности, Секретариат пояснил, что 
координирует действия с рабочей группой при Группе Организации Объединенных 
Наций по устойчивому финансированию, активным членом которой он является. 
Кроме того, он отметил, что Организация Объединенных Наций пока не опубликовала 
данную методологию. Помимо этого, Секретариат подчеркнул, что концепция 
рационального расходования средств применяется во всех программных областях, 
однако это не обязательно приводит к снижению расходов. Было отмечено, что в 
настоящее время механизмы повышения эффективности в основном задействуются в тех 
областях, где они уже реализованы. Наконец, в качестве экономии за счет повышения 
эффективности в докладе не рассматриваются случаи сокращения расходов, 
обусловленные изменением обстоятельств в результате пандемии коронавирусной 
инфекции (COVID-19). 

РЕКОМЕНДАЦИЯ АССАМБЛЕЕ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ  

8. Комитет, действуя от имени Исполкома, рекомендовал Ассамблее 
здравоохранения принять к сведению доклады, содержащиеся в документах A75/27 и 
A75/7. В порядке рекомендации по выполнению Секретариатом текущих поручений и с 
учетом недостатков существующей модели финансирования он предложил 
Секретариату: 

(a) проводить работу по обеспечению более сбалансированного распределения 
ресурсов между основными бюро и тремя уровнями Организации, а также более 
эффективной регистрации их распределения; 

(b) представлять государствам-членам доклады о ходе такой работы; и  

(c) укреплять существующие механизмы обеспечения подотчетности за 
финансовые средства, выделяемые подобным образом на всех уровнях.  
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